



## Danke für 2024!

Liebe Spender:innen und Unterstützer:innen!

Schon bald geht das Jahr zu Ende, und wir möchten „Danke“ sagen.

Das Jahr 2024 war für Kinder und Mitarbeiter:innen des Salberghauses nach turbulenten Zeiten ein Jahr, in dem wir Stabilität erleben durften. Das tut uns allen gut, dann ist viel Energie und Platz für schöne Aktivitäten mit den Kindern, für Ruhe im Alltag und auch für die Weiterentwicklung unserer Mitarbeiter:innen.

Wir konnten viele Kinder in den Wohngruppen, Bereitschaftspflegefamilien und Notaufnahmegruppen aufnehmen, und freie Plätze waren schnell belegt. Der Bedarf ist insgesamt hoch, und wir sehen damit weiterhin, dass unsere Arbeit gebraucht wird.

Es gab auch besonders schöne Ereignisse: Im Juni sind mehr als 50 Kinder der Kita Salberghaus und unseres Kindergartens für die Wohngruppenkinder gemeinsam in das neu gebaute Kinderhaus umgezogen. Mit einem großen Fest ging es los, und nun kommen dort werktags beide Kindergruppen, die bisher noch nichts miteinander zu tun hatten, endlich zusammen.

Die Baustelle im großen Garten wurde nach zwei Jahren abgebaut. Die Kinder fanden sie zwar interessant, aber jetzt haben sie endlich den Garten und ihren großen Fahrradweg wieder, auf den sie lange verzichten mussten.

Im nächsten Jahr werden wir weiter an der Umgestaltung des großen Gartens arbeiten. Ein großes Spielhaus muss ersetzt werden – und da haben wir etwas Schönes geplant.

Dieses Jahr haben uns wieder eine Vielzahl von langjährigen Unterstützern begleitet, und einige neue sind dazu gekommen. Wir freuen uns über die Hilfe und wir freuen uns über das Interesse an unserer Arbeit. Wir wollen nicht „außen vor“ sein, sondern Teil der Gemeinschaft – und das spüren wir, wenn Menschen aus der Umgebung uns besuchen, nachfragen und sich mit uns für einen guten Start für alle Kinder einsetzen.

Neben den Leistungen, die über staatliche Förderung finanziert werden, konnten wir damit wieder einige Extras ermöglichen:

*Mit Geldspenden konnten wir dieses Jahr*

- das neue Kinderhaus mit langlebigen und besonders kindgerechten (und daher auch teuren) Spielmöbeln aus Holz bereichern, z. B. Matschküchen, Kaufläden, höhenverstellbaren Kindertischchen und einer Kinderküche. Viele Jahre Spielvergnügen sind damit gesichert!
- Spielgeräte für den Garten kaufen und die Dachterrasse mit Kindermöbeln und einem Kräuterbeet bestücken
- eine intensive Weiterbildung in Traumapädagogik speziell für unsere Mitarbeiter:innen finanziell unterstützen
- musikalische Früherziehung vor Ort ermöglichen
- eine Bouldergruppe in einer nahegelegenen Boulderhalle für die Kinder anbieten
- ein „Mehr“ an Förderung und Therapie für die Kinder finanzieren, damit sie Entwicklungsrückstände aufholen konnten
- hochwertige Spielmaterialien und Therapiematerialien kaufen
- zusätzlichen Mitarbeiter:innen - über den staatlich finanzierten Personalschlüssel hinaus - einsetzen zur Förderung und Betreuung besonders bedürftiger Kinder
- tolle Feste (mit Kinderkarussell, Eiswagen und Hüpfburg) und Aktivitäten für die Kinder vor Ort veranstalten
- besondere Ausflüge für die Kinder ermöglichen, z. B. Besuche im Kindertheater oder Ausflüge zum Märchenwald, Wildtierpark, Legoland usw.
- Besuche auf dem Reiterhof, Bauernhöfen oder kleine Urlaube mit Übernachtung mit den Kindern durchführen
- Die täglichen Kinderessen mit Bio- und Fairtrade-Produkten ergänzen
- Auf Empfehlung der Kinderärztin für die dunkle Jahreszeit Vitamin D für alle Kinder kaufen
- In die Jahre gekommene Küchen in den Wohngruppen ersetzen



*Ehrenamtliche Helfer\*innen haben angepackt, zum Beispiel*

- beim herbstlichen Laubrechen in unserem großen Garten

- beim Schaufeln einer Grube für das neue Outdoor-Trampolin
- beim Umzug unserer Kitas ins neue Kinderhaus
- vor Ort bei Konzerten und Spielangeboten für die Kinder
- mit Rat und Tat in der Öffentlichkeitsarbeit

*Mit einer Vielzahl von Sachspenden konnten wir unter anderem*

- unsere Kinder mit gut erhaltener Second-Hand-Kleidung einkleiden
- jede Menge Bobbycars, Fahrräder und Dreiräder an die Kinder verteilen
- Weihnachts- und Geburtstagswünsche erfüllen
- leckere Mahlzeiten für die Kinder auf den Tisch bringen, z. B. mit besonderem Obst oder gesunden Snacks, aber auch Cupcakes und Süßigkeiten
- Gemüse auf den Balkonen pflanzen und ernten

*Unser lieber Förderverein, die „Kinderhilfe Salberghaus e.V.“ hat uns dieses Jahr unterstützt u. a.*

- Bei der Anschaffung eines Spielhochbetts für eine Wohngruppe
- bei Reittherapie für die Kinder
- mit einem großen Adventskranz und Christbäumen für alle Wohngruppen
- bei den Medikamentenzuzahlungen und Brillen für die Kinder
- bei der Finanzierung von zusätzlichen Ehrenamtlichen, die unsere Wohngruppen unterstützen, damit alle Erwachsenen mehr Zeit für die Kinder haben
- bei Ausflügen und kleinen Anschaffungen, die sich die Gruppen sich mit den Kindern überlegen

*All unseren Unterstützern und Unterstützerinnen ein herzliches  
Dankeschön!*

*Was wir geschafft haben, haben wir gemeinsam geschafft – bleiben Sie uns  
verbunden!*

